

## 令和6年度 第2回社会教育委員会議 会議録

開催日時	令和6年7月11日 木曜日 13時30分から 15時00分まで
開催場所	二宮町生涯学習センターラディアン ミーティングルーム1
出席者	和田智司教育長、久保田秀実委員長、橋本由恵副委員長、石黒賢路委員、関口金由紀委員、中西美保委員、三宅栄子委員
欠席者	市川葉子委員、稲葉通隆委員
事務局	椎野教育部長、山下生涯学習課長、二見生涯学習班長、井上スポーツ推進班長、込山図書館班長、石坂副主幹
その他	傍聴者0名

### 1. 開 会

### 2. あいさつ

### 3. 議 題

#### (1) 生涯学習課事業報告について

(三宅委員)

山西プールを幼稚園でも利用しているが、この暑さで水温が上がってしまう。加水して水温を下げるなどできないか。

(事務局)

排水しながら加水しているが、それ以上に気温が高いため、追い付かないのが現状である。水温は気温による影響が大きく、天候を見極めながら対応していく。

また、プールに入っている熱中症のリスクはあるため、水分補給を促す表示や放送についての準備を行っている。

(三宅委員)

幼児用プールも同じ対応か。この前利用した時は、水温が高いようだった。学校などは気温や水温を気にして授業を行っていると思うが、一般の親子は意識しづらい部分だと思う。ぜひ啓発を続けてほしい。

(事務局)

幼児用プールは日光をさえぎる物がなく、水深も浅いため、水温が上がりやすい。水温の監視は行っているのので、注意しながら運営していく。

(久保田委員長)

山西プール以外のことで何かあるか。折角の機会なので、事業に携わる立場からのお話も伺いたい。

(石黒委員)

町民大学は7名のボランティアで運営している。6～8月に講座が多く、ハードスケジュールになっているが、今年度は魅力的な講座を開催することができており、参加者は増えている。

講座の中には講師がInstagramで宣伝したこともあり、町外の参加者が多い回もあった。

メンバーも高齢化で減ってきており、担い手不足を感じている。

(久保田委員長)

何名くらいいると講座の運営はスムーズか。

(石黒委員)

最盛期は20名程度いたが、それだけいると話がまとまらないこともあり、12～3名程度いると良い。

(久保田委員長)

ボランティアの募集は行っているのか。

(石黒委員)

講座のポスターに募集案内を掲載している。

(事務局)

広報誌にも年1回募集記事を掲載している。

(石黒委員)

以前行っていた、講師の養成講座をたまに開催してもらえると良い。

(橋本委員)

講座の内容も変わってきており、対象の年齢層が広がっていると感じる。

(石黒委員)

平日の日中開催が多いため、年齢層の高い方が対象の講座に偏っているが、土日の開催や小学生対象の講座など、参加する年齢層を広げられるようにしている。

話しは変わるが、町で実施していた町民体育祭から地域で行う体育祭への転換が必要だと感じている。地区ごとか学校区ごとかなど検討していくことはあるが、運動ができるような行事を実施出来たら良いと考えている。だが、そのような活動を行うリーダーの役割を担う人が見つからない。

(事務局)

各地区からスポーツ推進委員を選出いただいております、その連絡協議会の中で、今ご意見をいただいたような取り組みができないか、検討しているところである。

(橋本委員)

昔、小中学校の運動会には地域の方が参加できる種目もあったと記憶している。そういうものがなくなってしまい、少し寂しい気がしている。

(事務局)

生涯学習推進計画では「人と人がつながる」ことを目標としており、達成に向け町民大学をはじめ各事業により取り組みを行っているが、町民体育祭を実施しなくなったこともあり、スポーツの取組が現在実施できていない。

町民体育祭では選手集めの難しさに関する意見も出ていたため、今後は参加者が自発的に参加できるような事業が出来ないか検討している。

(橋本委員)

放課後子ども教室について、一色小学校では夏季は空調の効く空き教室を借りて実施しているが、他の小学校ではどのような状況か。

(事務局)

熱中症対策として、今年度は暑い時期を避けて実施している。それでも気温が高い日となった回もあったが、その際は普段借りていない空き教室を校庭の代替場所として借りることができた。今までエアコンが整備されていな

かった空き教室も整備が進んだため、代用できる場所も増えている。

また、山西小学校では昨年度まで全学年一緒に実施していたが、登録数が増加してきたため、安全面から偶数学年と奇数学年のグループに分けて実施している。

## (2) 令和5年度 生涯学習センター運営報告について

(石黒委員)

資料だけだと、各部屋の稼働率が高いのか低いのか判断が難しい。他の周辺施設とも比較して、見ていくことが必要だと思う。

(事務局)

確認する。

(橋本委員)

ラディアンは予約が取りにくいイメージを持っていたが、稼働率を見ると必ずしも予約で一杯という訳でもなく、利用したい日にちや時間帯が重なってしまうのかなという印象を受けた。

(事務局)

活動内容によって、部屋の面積や設備で利用しやすい部屋と利用しにくい部屋はどうしても出てきてしまう。そのため、利用希望の日程が重なり、予約が取りにくいというイメージにつながっているのだと思う。

(橋本委員)

ミーティングルーム 2-1 と 2-2, 2-3 とで利用内容や稼働率に差があるようだが、この違いはどこから来るのか。

(事務局)

ミーティングルーム 2 は部屋を 3 分割することができ、この内ミーティングルーム 2-3 については鏡が設置されている。そのため、ダンスの練習で利用される団体がミーティングルーム 2-3 を利用する傾向にある。ただ、ミーティングルーム 2-3 のみでは手狭なため、ミーティングルーム 2-2 も併せて利用することで、差が出ているのだと考えている。

(3) 町民温水プール跡地の利用について（非公開）

(4) その他

- ・机上配布資料について（事務局より）

4. 閉 会